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Governador Wilson Lima anuncia antecipação da 
primeira parcela do 13º salário para 23 e 24 de junho
Com a iniciativa, Governo do Amazonas vai injetar cerca de R$ 1,5 bilhão na economia do estado

DIVULGAÇÃO
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Com a iniciativa, Go-
verno do Amazonas 
vai injetar cerca de R$ 
1,5 bilhão na econo-
mia do estado

O governador Wilson 
Lima anunciou, 
nesta quarta-feira 
(28/05), a antecipa-

ção do pagamento da primei-
ra parcela do 13º salário dos 
servidores públicos estaduais 
da ativa, aposentados e pen-
sionistas, para os dias 23 e 
24 de junho. Somados ao 
pagamento da folha mensal, 
a medida vai injetar aproxi-
madamente R$ 1,5 bilhão na 
economia do estado.

Wilson Lima destacou que 
a antecipação do pagamento 
foi possível graças ao equilí-
brio orçamentário do Estado.

“Tudo isso é resultado de 
um planejamento que temos 
feito ao longo dos anos, da 
saúde fiscal do Estado, que 
nos permite fazer essa ante-
cipação para o servidor. Isso 
é importante para que ele 
possa se planejar, reorgani-
zar suas finanças e esse é um 
gesto e uma demonstração 
da valorização do Governo do 
Estado para aqueles traba-
lhadores que estão ajudando 
a fazer a transformação no 
Amazonas”, afirmou.

Governador Wilson Lima anuncia antecipação da 
primeira parcela do 13º salário para 23 e 24 de junho

Antecipação do pagamento da primeira parcela do 13º salário dos servidores públicos estaduais

Senado aprova reajuste de servidores; impacto será de R$ 74 bi em três anos
O Senado aprovou, nesta quarta-feira 
(28), o projeto de lei que altera a re-
muneração de servidores públicos do 
Poder Executivo federal e cargos comis-
sionados. Além de padronizar e unificar 
regras de gratificações de desempenho.

O texto segue agora para a sanção do 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT).

Conforme o Ministério da Gestão e 
da Inovação em Serviços Públicos, o 
impacto orçamentário será de R$ 17,9 
bilhões em 2025, R$ 26,7 bilhões em 
2026 e R$ 29,1 bilhões em 2027. O 
impacto total será de R$ 73,9 bilhões.

Além do reajuste, o projeto também 
previa a reestruturação de carreiras 
na administração pública. No entanto, 
o texto foi fatiado e este trecho será 
tratado em um grupo de trabalho, já 
que não houve acordo entre os líderes 
partidários sobre a matéria.

A medida foi aprovada de forma 
simbólica, tendo apenas a mobiliza-
ção contrária dos senadores Eduardo 
Girão (Novo-CE) e Cleitinho (Republi-
canos-MG).

PROJETO DE LEI 

Plenário do Senado Federal durante sessão deliberativa ordinária

A antecipação do 13º sa-
lário vai ajudar a aquecer a 
economia e movimentar o 
comércio. Em 2024, a ante-
cipação do benefício acon-
teceu no mês de julho. A 
primeira parcela equivale a 
50% do salário bruto. Não 
há desconto do imposto de 
renda nem da Amazonprev. 
Esses recolhimentos ocorre-
rão na liquidação da última 
parcela do décimo terceiro, 
no final do ano.

De acordo com dados da 
Secretaria de Estado de Ad-
ministração e Gestão (Sead), 
cerca de 82 mil servidores 
ativos serão beneficiados 
com a antecipação e o pa-
gamento do salário mensal, 
correspondendo a R$ 942 
milhões. O restante será 
direcionado para inativos 
e pensionistas.

Calendário
No dia 23 de junho, será feio 

o pagamento para o Grupo 
1 e 2, que abrange aposen-
tados, pensionistas, policiais 
militares e civis, bombeiros, 
servidores da Saúde da ca-
pital e do interior, Secreta-
ria de Educação e Desporto 
e servidores do interior da 
Sefaz, Idam, Sepror, SNPH, 
UEA, Seap e Adaf.

No dia 24 de junho, acon-
tece o depósito dos valores 
para os demais servidores 
que fazem parte do Grupo 3.

DIVULGAÇÃO

Waldemir Barreto/Agência Senado
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Com entrada gratuita, show de Marquinhos Negritude promete emocionar o público 
com canções e poesias que homenageiam a capital amazonense.

A capital amazonense será celebrada em forma de arte no espetáculo “Manaus, Meu 
Amor – Poética Cantada”, que acontece nesta sexta-feira (30/05), às 20h, no Teatro 
Amazonas, com entrada gratuita. O evento une música e poesia para enaltecer a alma 
vibrante manauara e promete uma noite de afeto, memória e identidade.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

O ministro de Relações Exteriores, Mauro Vieira, lamentou que estudantes brasileiros 
sejam forçados a interromper seus planos de estudo nos Estados Unidos devido a 
políticas relacionadas à concessão de vistos. A declaração foi feita durante audiência 
na Câmara dos Deputados nesta quarta-feira (28).

Diante do cenário, o chanceler sugeriu que, como alternativa, esses estudantes 
considerem retornar ao Brasil para contribuir com o desenvolvimento do país.

Editorial

Integrantes do corpo jurídico 
no Brasil de big techs america-
nas relataram que essas empresas 
forneceram informações a auto-
ridades dos Estados Unidos, em 
processo em curso no país que 
pode levar a sanções contra o 
ministro Alexandre de Moraes, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), e 
o procurador-geral da República, 
Paulo Gonet.

De acordo com esses profissio-
nais, foram apresentadas informa-
ções referentes a decisões judiciais 
tomadas por Moraes e pelo próprio 
Supremo, mas de governos e judi-
ciários de diversos países.

O movimento teve como uma 
de suas lideranças o deputado 

republicano trumpista Jim Jordan, 
presidente do Comitê Judiciário da 
Câmara dos Estados Unidos.

No início deste ano, ele en-
caminhou diversos ofícios à big 
tech solicitando informações so-
bre decisões judiciais de outros 
países relacionadas a empresas 
americanas.

“Para desenvolver uma legisla-
ção eficaz, incluindo novas leis que 
protejam a expressão americana 
do efeito das leis de censura e 
ordens judiciais de governos es-
trangeiros, o Comitê deve primeiro 
entender como e em que medida 
as leis, regulamentos e ordens 
judiciais estrangeiras limitaram o 
acesso dos americanos à expressão 

legal nos Estados Unidos”, diz um 
desses ofícios e endereçado em 
26 de fevereiro a uma gigante de 
tecnologia americana.

No documento, o parlamentar 
solicita todas as comunicações en-
tre essa big tech e governos estran-
geiros referentes “a conformidade 
da empresa com leis de censura 
estrangeiras, regulamentos, or-
dens judiciais ou outros esforços 
iniciados por governos”, além de 
comunicações internas da própria 
empresa discutindo comunicações 
de governos estrangeiros.

Jordan justifica o pedido dizen-
do que “O Comitê do Judiciário 
está supervisionando como e em 
que medida leis, regulamentos 

e ordens judiciais estrangeiras 
obrigam, coagem ou influenciam 
empresas a censurar a expressão 
nos Estados Unidos” e que “para 
proteger as liberdades civis dos 
americanos, o Comitê deve investi-
gar a extensão e a natureza desses 
esforços de censura estrangeira 
e seus efeitos sobre a liberdade 
de expressão constitucionalmente 
protegida em casa”.

O político americano cita exem-
plos dessa atuação na União Euro-
peia, no Reino Unido, na Austrália e 
no Canadá, além do caso brasileiro.

“No Brasil, o Ministro Alexandre 
de Moraes, do Supremo Tribunal 
Federal, emitiu ordens secretas e 
ilegais, forçando empresas ameri-

canas a remover grandes quanti-
dades de conteúdo ou enfrentar 
multas e ser banidas do país”, diz 
o ofício.

Integrantes do corpo jurídi-
co de big techs com quem a 
CNN conversou apontam que 
o cerne das eventuais sanções 
contra Moraes e outras auto-
ridades brasileiras, está muito 
mais nas decisões do STF sobre 
empresas americanas, sem qual-
quer mediação do governo ou 
do Judiciário americano, do que 
especificamente sobre o proces-
so em curso contra os réus da 
trama golpista que pode levar 
a uma condenação à prisão do 
ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).

Big techs abasteceram EUA em processo de sanções contra Moraes e Gonet

A escola na construção da cidadania  
A sala de aula, no senti-

do lato da palavra, sempre 
foi um lugar ao qual dedi-
quei especial valor. Quer 
pelo irrestrito respeito ao 
ofício do magistério, quer 
pela importante e natu-
ral trajetória que deve 
permear a vida de nos-
sas crianças, que um dia 
também tivemos o prazer  
de vivenciar.  

É principalmente nes-
sa fase embrionária do 
ser que a escola exerce 
um primordial papel na 
construção da cidadania. 
Amizade, respeito, aten-
ção, conhecimento, edu-
cação, tudo isso caminha 
lado a lado visando a 
elaboração de projetos 
de vida, a realização dos 
sonhos da humanidade. 

Tudo começa e passa 
por lá. Todos os prin-
cípios que favorecem e 
propiciam a gênesis para 
a formação do alicerce de 
um caráter idiossincrático 
têm, necessariamente, al-
guma ligação com a esco-
la, com a sala de aula, com 
o ensino fundamental.  

Considerando-se inde-
léveis essas premissas, 
ocorre que todo o con-
junto físico e humano que 
compõem os espaços pú-
blicos delimitados como 
escola não deve destoar 

no processo imperati-
vo de construir o novo 
para as transformações  
sociais necessárias. 

A escola deve primar 
pela boa conduta, deve 
sobremaneira se dedi-
car a exemplificar um 
mundo adverso à cor-
rupção, à ilegalidade e 
à violência, aos descami-
nhos que não constroem 
para a humanidade, deve 
utilizar estratégias de 
ações que efetivamen-
te representem passos 
decisivos na ampliação 
e incremento da gestão 
participativa e democrá-
tica como, por exemplo, 
mudar a concepção de 
gestão escolar, onde 
a figura do diretor ul-
trapasse a fronteira de 
um mero administrador 
e passe a atuar eficaz-
mente como educador, 
apontando caminhos a 
seguir, em busca de uma 
educação de qualidade.  

A sala de aula tem, inevi-
tavelmente, característica 
polisperma, e isso deve 
ser utilizado para desen-
cadear as abordagens 
que fomentem a inclu-
são e discussão de temas 
que não estão contem-
plados nos currículos do  
ensino fundamental.  

Diane disso, a quali-

ficação técnica de um 
gestor escolar deverá 
garantir o exercício de 
atividades que valorizem 
o ser humano e promova 
conhecimento, que in-
cite ao respeito às leis 
e, acima de tudo, que 
tenha compromisso com 
a formação contínua de 
verdadeiros cidadãos. 

Tudo nos leva a acredi-
tar que muitas mudanças 
virão, mudanças que po-
dem ser traduzidas tanto 
como contraceptivo de 
repugnantes anomalias 
educacionais, quanto 
um placebo de inábil 
valor, se essas medidas 
não forem devidamente 
acompanhadas de cará-
ter compromissado com 
a verdadeira vontade de 
mudar, de dotar nossas 
pequenas criaturas de 
princípios norteadores 
para a vida próspera  
em sociedade.  

O primeiro e importante 
passo poderia ser dado, 
como já aconteceu even-
tualmente no passado: 
conferir impessoalidade, 
objetividade, competên-
cia acadêmica e controle 
democrático na escolha 
de diretores nas escolas 
públicas poderia fazer 
acreditar que a sala de 
aula poderia ser outra. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor Advogado, sociólogo e cientista político

Carlos Santiago

As atitudes do rapaz que quer melhorar o mundo  
Um pequeno jardim no 

canteiro central de uma 
rua na cidade de Manaus 
é cultivado por um rapaz 
que não tem salário, sapa-
tos, instrução acadêmica e 
nem casa para morar. Mas 
ele cuida daquele pedaço 
de terra com zelo e amor, 
contribuindo positivamente 
com o planeta azul, porque 
borboletas, libélulas, formi-
gas, pássaros, flores, plantas, 
árvores e frutas estão lá e 
tornam o lugar agradável 
e espalham vidas em um 
mundo de mortes.

Todo dia ele limpa o lugar, 
conversa com as plantas, ob-
serva o canto dos pássaros 
nas árvores, em uma relação 
de harmonia entre homem e 
natureza, impedindo que al-
guém possa fazer mal sequer 
a uma flor. É um vigilante per-
manente, parece que aquilo é, 
literalmente, o seu mundo ou 
entende que é parte de um 
universo que vai muito além 
da maldade humana.   

Esse rapaz jamais terá re-
conhecimento pela popu-
lação e pelos governantes 
por conta do seu amor pelo 
planeta Terra.  Não é um 
Neymar, nem um influencer 
com milhões de seguido-
res. Jamais receberá uma 
comenda legislativa, pois 
não é cabo eleitoral, ma-
gistrado, promotor de jus-

tiça, delegado de polícia ou 
pastor de igrejas. É apenas 
um ser finito preocupado 
com a reprodução de vidas, 
representando apenas uma 
pequena parte de um grão 
no universo que se expande 
ao infinito.  

Como moro a cem me-
tros do “jardim dele”, há 
um mês, eu o contratei para 
podar os meus lírios, ixo-
ras e bougainvilles. O rapaz 
chegou em minha casa às 
seis horas da manhã, tra-
zia nas mãos apenas uma 
faca de cortar pão. Ele disse 
que era a sua ferramenta 
de trabalho. Acreditei que 
o serviço fosse para duas 
horas de trabalho. Porém, 
terminou depois das 14hs. 
O jardineiro cortava cada 
galho conversando com as 
plantas e sempre desviava 
a sua faca dos galhos com 
flores. Parecia um cirurgião 
pedindo licença das plantas!

Fiquei analisando sobre 
como é lindo o único planeta 
que tem vida. Águas, terras 
férteis, ar, florestas, frutas, 
sementes, flores, luz solar, 
luar para namorar e uma 
quase infinidade de animais 
que formam ecossistemas 
únicos no universo, mas sei 
que a maioria da espécie 
humana diariamente destrói 
o planeta Terra. Se julga 
muito superior a qualquer 

outro ser vivo. Com isso, 
extermina outras espécies 
de animais e os seus seme-
lhantes, criando modelos de 
governança econômica ou 
inventando religiões para 
legitimar mortes, guerras  
e fomes.

As abelhas que estão pou-
sando no jardim do ecolo-
gista voluntário contribuem 
com o nascer de novas vidas 
e de frutos que alimentam 
milhares de animais, inclu-
sive o animal humano. As 
formigas são importantes, 
assim como os pássaros para 
equilíbrio dos ecossistemas. 
Quem dera tivessem os seres 
humanos outras condutas 
para salvar da extinção os 
animais e a si mesmo da des-
truição que promove contra 
o planeta da vida.

No mundo em que a vida 
não vale quase nada, em que 
o ser humano contamina a 
própria água que bebe, faz 
dos canteiros das ruas entu-
lhos de lixo e onde a produ-
ção de bens de consumo são 
os grandes protagonistas. 
Quem adota pequenas ini-
ciativas para cuidar melhor 
do planeta Terra merece 
toda admiração, ainda que 
seja o cultivo de um pequeno 
jardim de plantas, árvores e 
flores no bairro do Parque 
Dez, na maior metrópole do 
norte da floresta amazônica.

ZARA PUBLICIDADE LTDA
CNPJ 43.801.639/0001-89

Av. Djalma Batista,170 - Sala 18 - Parque 10 de Novembro
CEP. 69055-38 - Manaus-Amazonas
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Cidades

Fluxograma de com-
bate ao abandono es-
colar envolve acom-
panhamento diário e 
contato direto com os 
responsáveis dos alu-
nos faltosos

A Secretaria de Esta-
do de Educação e 
Desporto Escolar 
deu início à Semana 

de Mobilização da Comuni-
dade Escolar para a Preven-
ção da Infrequência Escolar, 
organizada pela Gerência de 
Programas e Projetos Com-
plementares (GPPC). A aber-
tura aconteceu, nesta quar-
ta-feira, na Escola Estadual 
(EE) Euclides da Cunha, zona 
sul de Manaus, com o pro-
jeto “Presente, estou aqui, 
professor”, que incentiva o 
combate à infrequência es-
colar na unidade de ensino. 
As atividades seguem em 
toda a rede estadual, com 
o corpo docente inteirado 
das cartilhas disponibiliza-
das pela GPPC.

As atividades de mitiga-
ção à infrequência escolar 
acontecem durante todo o 
ano letivo, sendo intensifi-
cadas durante a semana de 
mobilização. Geridos pela 
GPPC, os programas “Busca 
Ativa do Escolar” (PBAE) e 
“Permanecer” são os pro-
gramas pilares do combate 
à infrequência escolar na 
rede estadual. Enquanto 
o primeiro tem o objetivo 
de trazer de volta alunos 
que estão fora das esco-
las, o segundo prima pela 
permanência na escola de 

Semana de Mobilização da Comunidade Escolar para a Prevenção da Infrequência Escolar

HITALO KLETO

Secretaria de Educação mobiliza escolas 
para a prevenção à infrequência escolar

alunos que possam estar 
infrequentes.

No fluxograma da rotina 
de trabalho do setor, as 
frequências escolares dos 
estudantes de todo o estado 
são acompanhadas via Sis-
tema Integrado de Gestão 
Educacional do Amazonas 
(Sigeam) e catalogadas em 
grau de urgência.

Segundo a Lei de Dire-
trizes e Bases da Educação 
Nacional (LDB), o número 
limite de faltas permitidas 

Atividade na escola
Na EE Euclides da Cunha, 

o projeto “Presente, estou 
aqui, professor” contou 
com um dia inteiro de 
atividades lúdicas. Com 
um público de Ensino Fun-
damental I (1º ao 5º ano), 
os docentes optaram pe-
las atividades físicas, com 
brincadeiras e gincanas, 
além de cantinhos da 
leitura e de desenvol-
vimento de habilidades  
matemáticas.

para um estudante é de 
25% do ano letivo. Entretan-
to, como explicou Luciane 
Falcão, técnica na GPPC, a 
equipe da gerência já come-
ça a atuar quando os estu-
dantes alcançam cerca de 
30% desse limite de faltas.

“Pelo Sigeam, consegui-
mos visualizar as faltas e 
acionar nossas assessoras 
do PBAE. Cada Coordena-
doria Distrital de Educação 
(CDE) tem pelo menos dois 
profissionais nesse sentido. 

Repassamos os dados do 
aluno e aí começa a inves-
tigação”, ressaltou Luciane. 

Linha de frente
Presente no ato solene 

de abertura da semana de 
mobilização, a assessora 
do PBAE na CDE 1, Gla-
des Lima, falou sobre as 
dinâmicas de atividade do 
programa. Entre o contato 
direto com as escolas, fa-
mílias e órgãos responsá-
veis, o objetivo é garantir 

o direito de estudar.
“Trabalhamos no conven-

cimento, em explicar para 
o aluno que é o seu direito 
estar em sala e os benefícios 
para o futuro. Trazemos a 
família para a conversa, a 
partir da sinalização da es-
cola, que acompanhamos 
diariamente. Se necessário, 
acionamos os órgãos com-
petentes, como o Conselho 
Tutelar. É uma atividade 
diária de monitoramento”, 
destacou Glades. 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

Corpo de Bombeiros alinha estratégias de 
segurança com representantes dos bumbás

Procon-AM autua supermercado por 
adulteração de data de validade em produtos 

O Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas (CBMAM) ali-
nhou, na manhã desta quarta-
-feira (28/05), estratégias de 
segurança das apresentações 
do Festival de Parintins 2025. 
A reunião foi realizada com re-
presentantes dos bumbás Ca-
prichoso e Garantido, na sede 
do Comando-Geral do Corpo 
de Bombeiros, em Petrópolis, 
zona sul de Manaus.

“O objetivo é ajustar, de for-
ma prévia, todas as medidas 
de segurança que deverão 
ser adotadas por ocasião da 
movimentação de carga, mo-
vimentação e transporte de 
alegorias dos currais para a 
Praça dos Bois, a montagem 
dos fogos. Já determinamos 
prazos para entrega de do-
cumentação e, em Parintins, 
nós realizaremos as vistorias”, 
afirmou o comandante-geral 
do CBMAM, Orleilso Muniz, 
que conduziu o encontro.

O comandante-geral desta-
ca que há uma série de requisi-
tos que precisam ser colocados 
de forma segura para que não 
haja nenhuma intercorrência. 
A vistoria técnica, que será re-
alizada em Parintins, vai checar 
se as agremiações cumpriram 
o que está previsto nas nor-
mativas de segurança.

Após denúncias sobre a 
comercialização de produ-
tos impróprios para o con-
sumo, a equipe de fiscais 
do Instituto de Defesa do 
Consumidor do Amazonas 
(Procon-AM) identificou, 
na terça-feira (27/05), du-
rante operação em um su-
permercado localizado na 
avenida Coronel Teixeira, 
no bairro Nova Esperan-
ça, zona oeste de Manaus, 
diversas irregularidades, 
incluindo 25 quilos de ali-
mentos fora dos padrões 
para o consumo humano.

Entre as infrações consta-
tadas, os fiscais encontraram 
bandejas de carne suína com 
a data de validade adultera-
da: a etiqueta original com 
o vencimento dia (25/05) foi 
sobreposta por outra com 
a data (28/05), de maneira 
visivelmente perceptível ao 
consumidor. Também fo-
ram encontrados produtos 
como limpador, salsicha, 
moela de frango conge-
lada, lava-roupa, filezinho 
de peito e sardinha em  
condições inadequadas.

Diante das irregularidades, 
o estabelecimento foi autu-
ado por violação aos artigos 
08, 18, 37, 38 do Código 

“É muito importante esse diá-
logo dos bois com o Corpo de 
Bombeiros para que a gente 
possa fazer o maior e melhor 
Festival de todos os tempos”, 
acrescentou o presidente do 
boi Caprichoso, Rossy Amoedo.

O CBMAM atuará com quatro 
grupos operacionais antes e 
durante o 58º Festival de Pa-
rintins. O efetivo estará dividido 
na prevenção da área urbana, 
aquática, no aeroporto Júlio 
Belém e no Bumbódromo. O 
primeiro grupo da corporação 
chegará à Ilha Tupinambarana 
no dia 20 de junho, uma semana 
antes do evento.

“Uma reunião importante 
porque tem o compromisso 
do Corpo de Bombeiros e a 
fiscalização para que o Festi-

de Defesa do Consumidor. 
O Procon-AM alerta que a 
adulteração de validade re-
presenta um grave risco à 
saúde pública e pode gerar 
sanções administrativas e 
legais aos responsáveis.

O diretor-presidente do 
Procon-AM, Jalil Fraxe, refor-
çou que a missão do órgão é 
proteger o consumidor. Ele 
orienta que a população de-
nuncie irregularidades por 
meio do telefone 0800 092 
1512 ou presencialmente 
na sede do Procon-AM, lo-
calizada na avenida André 
Araújo, bairro Aleixo.

O supermercado autuado 
terá um prazo de 10 dias, a 
partir da notificação, para 

val aconteça da melhor forma 
possível. E possamos ter um 
grande Festival este ano”, afir-
mou o assessor jurídico do boi 
Garantido, Leon Fábio Leal.

Festival de Parintins
O 58º Festival de Parintins 

é realizado pelo Governo do 
Amazonas, por meio da Se-
cretaria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa, Ministério 
da Cultura e Ministério do 
Turismo. Entre os patrocinado-
res estão a Coca-Cola, Samel, 
Bemol, Vivo, Natura, Eneva, 
Assaí Atacadista, Azul Linhas 
Aéreas e Bradesco, além do 
apoio da Maná Produções, 
Prefeitura de Parintins e da 
Empresa Estadual de Turismo 
do Amazonas (Amazonastur).

apresentar sua defesa. O não 
cumprimento poderá resul-
tar em penalidades adicio-
nais. O caso será encaminha-
do à Delegacia Especializada 
em Crimes contra o Consu-
midor (Decon), uma vez que 
a adulteração de validade 
configura fraude e coloca 
em risco a saúde pública.

Por fim, o Procon-AM es-
clarece que, embora atue na 
defesa dos direitos do con-
sumidor, a fiscalização da 
qualidade e segurança dos 
produtos é de responsabili-
dade da Vigilância Sanitária, 
órgão técnico que garante a 
conformidade com os pa-
drões sanitários e a proteção 
da saúde da população.

FESTIVAL DE PARINTINS 2025FORA DA VALIDADE

Reunião foi realizada nesta quarta-feira

Foram identificadas irregularidades como a oferta 
de 25 quilos de alimentos impróprios para a venda

Paulo Bahia/CBMAM

DIVULGAÇÃO



Polícia Militar do Amazonas realiza reunião 
de planejamento das ações operacionais

Durante a manhã 
desta quarta-feira 
(28/05), o comando 
da Polícia Militar do 

Amazonas (PMAM) realizou 
reunião de alinhamento es-
tratégico e operação das 
ações voltadas à segurança 

do 58º Festival de Parintins, 
que será realizado nos dias 
27, 28 e 29 de junho, na 
ilha Tupinambarana (a 369 
quilômetros de Manaus).

Conforme o comandante-
-geral da PMAM, coronel 
PM Klinger Paiva, as uni-
dades envolvidas no plane-
jamento operacional estão 
empenhadas para garantir 
a efetividade do policia-
mento para o festival.

“Estivemos agora reuni-
dos com os grandes co-
mandos e todas as unidades 
envolvidas no planejamen-

Corporação vai atuar 
para manter a ordem 
e segurança dos mo-
radores e visitantes da 
Ilha Tupinambarana

to do Festival de Parintins, 
traçando os últimos deta-
lhes do nosso planejamen-
to. A PMAM está preparada, 
mais uma vez, para fazer a 
cobertura do melhor fes-
tival do mundo, que cada 
vez tem melhorado, graças 
aos investimentos do Go-
verno do Estado”, disse o 
comandante-geral.

Com a participação do co-
mandante-geral da PMAM, 
coronel PM Klinger Paiva, 
do Chefe do Estado-Maior 
Geral da PMAM, coronel 
PM Bruno Azevedo, e repre-

Corporação vai atuar para manter a ordem e 
segurança dos moradores e visitantes da Ilha 
Tupinambarana

sentantes dos Comandos 
de Policiamento do Interior 
(CPI), Metropolitano (CPM), 
Especializado (CPE) e Am-
biental (CPAmb), Diretoria 
de Apoio Logístico (DAL), 
Assessoria Integrada de 
Operações (AIO), Centro 
de Comunicações Opera-
cionais Policiais Militares 
(Cecopom) e Diretoria de 
Tecnologia e Informação 
(DTI), a reunião tratou das 
principais ações que serão 
desenvolvidas antes e du-
rante o Festival.

Serão empregados mais 

de 500 policiais militares 
para a Operação Parintins 
2025. Ainda segundo o co-
mandante-geral da PMAM, 
o policiamento vai atuar em 
diversas modalidades.

“Vamos atuar nas diver-
sas modalidades de policia-
mento, como o especializa-
do, motorizado, a pé, em 
embarcações. Toda a nossa 
estrutura está voltada para 
que a gente consiga fazer 
um festival seguro para os 
moradores da ilha e para os 
turistas”, afirmou o coronel 
Klinger.

DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, quinta-feira 29 de maio de 2025

PC-AM divulga imagem de homem procurado 
por tentativa de estupro contra enteada com 
deficiência em São Gabriel da Cachoeira

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Ama-
zonas (PC-AM), por meio 
da Delegacia Especializa-
da de Polícia (DEP) de São 
Gabriel da Cachoeira (a 
852 quilômetros de Ma-
naus), divulga a imagem 
de Vanderson Henrique 
dos Santos, 29, procurado 
por tentativa de estupro 
de vulnerável contra sua 
enteada, de 30 anos, que 
possui paralisia cerebral 
e é paraplégica.

Segundo a delegada 
Evanice Cavalcante, da 
DEP de São Gabriel da 
Cachoeira, o crime acon-
teceu durante a ausência 
da mãe e da irmã da vítima. 
O suspeito se aproveitou 
da situação para tentar 
consumar o abuso, mas 
foi interrompido pela che-
gada da irmã, que presen-
ciou e impediu o crime.

“Após o recebimento 
da denúncia, iniciamos 
imediatamente as inves-
tigações. No entanto, 
Vanderson ainda não foi 

 VANDERSON HENRIQUE DOS SANTOS, 29

localizado. Quem tiver 
informações sobre o pa-
radeiro desse indivíduo 
pode entrar em contato 
conosco para que possa-
mos efetuar sua prisão”, 
destacou a delegada.

 Colaboração
A PC-AM solicita que 

qualquer informação so-
bre Vanderson Henrique 
dos Santos seja repassada 
pelo número 181, o dis-
que-denúncia da Secreta-
ria de Segurança Pública 
do Amazonas (SSP-AM). 
“A identidade do denun-
ciante será mantida em si-
gilo”, afirmou a delegada.

Denúncias podem ser feitas pelo número 181, o disque-denúncia da SSP-AM

Polícias Civil e Militar prendem 
homem por tentativa de homicídio

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 80ª 
Delegacia Interativa de Polícia 
(DIP) de Beruri (a 173 quilô-
metros de Manaus), em ação 
integrada com a Polícia Militar 
do Amazonas (PMAM), cum-
priu, nesta quarta-feira (28/05), 
mandado de prisão preventiva 
contra um homem, de 36 anos, 
por tentativa de homicídio 
contra outro homem, de 28 
anos, naquele município.

Conforme a delegada Ro-
sane Ferreira, da 80ª DIP, as 
investigações tiveram início 
após a equipe policial tomar 
conhecimento de um vídeo 
registrado na madrugada do 
dia 18 de maio deste ano, em 
via pública, no qual o suspeito 
aparece agredindo a vítima 
com um pedaço de madeira. A 
motivação do crime teria sido 
desavenças anteriores entre 
os envolvidos.

 “A vítima sofreu lesões no 
peito, abdômen e braços. As 
agressões só cessaram com 
a chegada de uma equipe da 
Guarda Civil Municipal, que re-
alizava patrulhamento na área. 

Nesse momento, o autor fugiu 
do local”, relatou a delegada.

 Ainda segundo Rosane 
Ferreira, inicialmente a vítima 
não procurou a polícia por te-
mer represálias, uma vez que 
o agressor é conhecido na 
cidade por envolvimento em 
outros episódios de violência, 
especialmente quando sob 
efeito de álcool e entorpecen-
tes, geralmente acompanhado 
de seu irmão gêmeo, que já se 
encontra preso.

“Diante dos fatos, represen-
tamos pela prisão preventiva 
do autor, a qual foi deferida 
pela Justiça. Com o apoio da 
PMAM, durante as investiga-
ções, recebemos a informação 
de que o indivíduo estaria, nesta 
madrugada, em uma embarca-
ção com destino ao município 
de Anamã (a 165 quilômetros 
da capital). De imediato, nos 
dirigimos ao porto da cidade e 
efetuamos a sua prisão”, con-
cluiu a delegada.

Vítima foi agredida com golpes de madeira no peito, abdômen e braços

EM BERURI

Festival de Parintins 2025
PC-AM  
desarticula 
grupo 
especializado 
em estelionato

TEATRO DAS ILUSÕES

Policiais civis do 1º Distrito 
Integrado de Polícia (DIP) de-
flagraram, nesta quarta-feira 
(28/05), a Operação Teatro das 
Ilusões, que resultou na desarti-
culação de um grupo criminoso 
especializado em estelionato. Os 
suspeitos montavam falsos escri-
tórios de venda de veículos para 
aplicar golpes em consumidores. 
Estima-se que o grupo tenha lu-
crado aproximadamente R$ 100 
mil com a prática ilícita.

Foram presos Maurício Olivei-
ra dos Santos, Jorge Henrique Ta-
vares do Nascimento e Joice Ga-
brielle de Souza Silva. Um quarto 
integrante do grupo, identificado 
como Leonardo Silva de Araújo, 
encontra-se foragido.

De acordo com o delegado 
Cícero Túlio, titular do 1º DIP, 
as investigações revelaram que 
os suspeitos alugavam imóveis 
por curtos períodos e montavam 
estruturas que simulavam lojas 
legítimas de revenda de automó-
veis usados. Para atrair as vítimas, 
criavam perfis falsos em redes so-
ciais, onde anunciavam veículos 
com preços atrativos. As vítimas, 
acreditando na veracidade dos 
anúncios, eram induzidas a rea-
lizar depósitos bancários como 
entrada nos supostos negócios.

“Após arrecadarem valo-
res expressivos, os criminosos 
abandonavam os imóveis e 
desapareciam com os recursos, 
reiniciando a prática fraudulenta 
em outros endereços. As investi-
gações apontaram que Maurício 
e Jorge Henrique eram respon-
sáveis por alugar os imóveis e 
montar o cenário que simulava 
uma empresa legalizada”, expli-
cou o delegado.

A autoridade policial rela-
tou ainda que Joice Gabrielle 
e Leonardo cediam suas contas 
bancárias e se passavam por 
vendedores dos veículos, além 
de administrarem os perfis nas 
redes sociais onde os automó-
veis eram anunciados.

Os presos responderão por es-
telionato, associação criminosa, 
falsificação de documentos, re-
ceptação e falsidade ideológica. 



Política

A Assembleia Legis-
lativa do Amazonas 
(Aleam) aprovou, nes-
ta quarta-feira (28/5), 
um total de 28 ma-
térias legislativas du-
rante a Ordem do Dia, 
sendo 25 Projetos de 
Lei (PLs) e 3 Projetos de 
Resolução Legislativa

A sessão foi conduzi-
da pelo presidente 
da Casa, deputado 
Roberto Cidade 

(União Brasil), e teve como 
destaque as iniciativas vol-
tadas à educação.

Entre os projetos aprova-
dos está o PL n.º 307/2024, 
de autoria do deputado Má-
rio César Filho (União Brasil), 
que institui a Política Esta-
dual de Incentivo à Leitura. 
A proposta busca promover 
o hábito da leitura nos am-
bientes escolares com o en-
gajamento de professores, 
alunos e familiares.

“Além da comunicação e 
da escrita, ao ler mais, o alu-
no desenvolve habilidades 

Assembleia Legislativa do Amazonas (Aleam)

Assembleia Legislativa aprova 28 matérias com 
foco em educação e desenvolvimento regional

como senso crítico, criati-
vidade, memória e atenção. 
Essas competências forta-
lecem a autoconfiança e o 
engajamento educacional. 
Com a sanção, essa será 
uma política de Estado, re-
forçando o compromisso 

público com a formação cul-
tural e educacional do cida-
dão amazonense”, destacou  
o autor.

Outro destaque foi o PL 
n.º 400/2024, do deputado 
João Luiz (Republicanos), 
que institui a Semana Es-

tadual de Prevenção ao 
Abandono Digital, a ser 
realizada anualmente na 
segunda semana de outu-
bro. A proposta chama a 
atenção para a negligên-
cia de pais ou responsá-
veis quanto à segurança 

de crianças e adolescentes 
no ambiente virtual.

A pauta educacional tam-
bém contemplou o PL n.º 
566/2024, de autoria da 
deputada Alessandra Cam-
pelo (Podemos), que altera 
a Lei n.º 5.183/2020 sobre 
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Senado aprova projeto que proíbe 
atletas e influencers em anúncio de bets

STF vê gravidade em anúncio dos EUA, 
mas indica que reação cabe ao governo

O plenário do Senado 
aprovou, nesta quarta-feira 
(28), projeto que cria regras 
para publicidade relaciona-
das às apostas de quotas 
fixas, conhecidas como bets. 
A proposta segue agora 
para a Câmara. O texto im-
põe uma série de restrições, 
entre elas uma que proíbe 
atletas, artistas e influen-
ciadores de participarem de 
peças publicitárias.

A proposta foi aprovada 
em votação simbólica. Mais 
cedo, o texto havia passado 
pela Comissão de Esportes. 
Para ser votado hoje no ple-
nário, os senadores apro-
varam um requerimento de 
urgência para inclusão da 
matéria na pauta.

O texto abre exceção para 
antigos atletas. Profissionais 
que encerraram a carreira es-
portiva há, no mínimo, cinco 
anos podem participar de 
peças publicitárias de bets.

Já a publicidade em TV e rá-
dio terão restrição de horário. 
Propagandas veiculadas na 
televisão aberta, assinatura, 
serviços de streaming, redes 

Ministros do Supremo Tri-
bunal Federal (STF) ava-
liam, reservadamente, que 
a restrição anunciada pelos 
Estados Unidos de vistos 
para autoridades estran-
geiras é grave, mas acre-
ditam que qualquer reação 
deva partir do governo fe-
deral por via diplomática.

Os Estados Unidos anun-
ciaram a restrição de vis-
tos para estrangeiros, in-
cluindo autoridades, que 
“censuram” americanos. 
O conselheiro de Donald 
Trump, Jason Miller, mar-
cou o ministro Alexandre 
de Moraes, do STF, em 
uma publicação nas redes 

sociais e demais provedores 
de internet só podem ser 
exibidas entre 19h30 e 0h. 
No rádio, entre 9h e 11h e 
entre 17h e 19h30.

Também estão proibidas 
peças direcionadas ao pú-
blico infantojuvenil. Pelo tex-
to, estão vedadas animações, 
desenhos, mascotes, inclusi-
ve produzidos por inteligên-
cia artificial que estimulem 
crianças e adolescentes.

Patrocínio
Atualmente, a lei veda ao 

agente operador adquirir, li-
cenciar ou financiar a aqui-
sição de direitos de eventos 
desportivos realizados no 
país para emissão, difusão, 
transmissão, retransmissão, 
reprodução, distribuição, 
disponibilidade ou qualquer 
forma de exibição de seus 
sons e imagens, por qualquer 
meio ou processo.

O texto admite que agen-
tes operadores das bets 
patrocinem equipes espor-
tivas, com a aposição de 
suas marcas nos uniformes, 
equipamentos e material de 

sociais sobre o assunto.
A avaliação no tribunal é a 

de que o caso é atribuição 
da diplomacia brasileira e 
não do STF. O Ministério das 
Relações Exteriores estabe-
leceu linha de comunicação 
direta com o ministro Luís 
Roberto Barroso, presidente 
do STF. O objetivo é informá-
-lo sobre as possíveis medi-
das a serem tomadas.

Uma ala do tribunal vê 
com preocupação o anún-
cio do governo norte-ame-
ricano. Para esses minis-
tros, que defendem uma 
desescalada do desgaste 
institucional e diplomático, 
a decisão é ruim para a 

campo das equipes, vedan-
do, no entanto, a aplicação 
em uniformes de atletas me-
nores de 18 anos.

O relator, senador Carlos 
Portinho (PL-RJ), também 
previu que a comercializa-
ção de uniformes de agre-
miações ou equipes es-
portivas patrocinadas por 
agentes operadores, quan-
do destinada ao público in-
fanto-juvenil ou disponibili-
zada em tamanhos infantis, 
não poderá conter a marca, 
logomarca ou qualquer ou-
tro elemento identificador 
do patrocinador.

O patrocínio a eventos e 
programas esportivos, cultu-
rais ou jornalísticos, inclusive 
aqueles transmitidos por rá-
dio, televisão ou plataformas 
digitais, poderá ocorrer sem 
restrição de horário, me-
diante simples exposição da 
marca, logomarca ou outro 
elemento identificador do 
patrocinador, sendo proibi-
da a inserção de mensagens 
publicitárias além daquelas 
estritamente necessárias à 
identificação do patrocínio.

imagem da Corte.
A postura do STF a respeito 

do assunto se mantém a 
mesma de dias atrás. A CNN 
mostrou que a cúpula do tri-
bunal aguarda uma reação 
do governo às ameaças do 
governo norte-americano 
em aplicar sanções ao mi-
nistro Alexandre de Moraes.

Nos bastidores, ministros 
avaliam que qualquer san-
ção a Moraes seria descabi-
da, pois representaria uma 
intervenção indevida de ou-
tro país na Justiça brasileira. 
Embora vejam gravidade na 
ameaça, eles minimizam a 
chance de isso resultar em 
efeitos práticos.

BETSDIPLOMACIA BRASILEIRA

Plenário do Senado Federal durante sessão deliberativa ordinária Fachada iluminada do Supremo Tribunal Federal (STF), em Brasília 

JEFFERSON RUDY/AGÊNCIA SENADO

FELLIPE SAMPAIO /STF

o programa Capoeira nas 
Escolas. A nova redação am-
plia o perfil de profissionais 
que podem atuar no projeto, 
mantendo as exigências pe-
dagógicas e de segurança.

“A mudança corrige uma 
inconstitucionalidade iden-
tificada pelo Ministério 
Público e garante o livre 
exercício profissional, como 
previsto na Constituição Fe-
deral”, explicou a deputada.

No campo do desenvol-
vimento regional, foi apro-
vado o PL n.º 520/2024, de 
autoria do deputado Adjuto 
Afonso (União Brasil), que 
estabelece diretrizes para 
Acordos de Cooperação 
Técnica entre municípios 
do Amazonas e cidades de 
estados vizinhos, como Acre 
e Rondônia.

“Essas parcerias são es-
senciais para enfrentar de-
safios em áreas vulneráveis, 
especialmente nas regiões 
de fronteira, onde a atuação 
do Estado é limitada por 
questões logísticas”, justi-
ficou o parlamentar.

As matérias seguem agora 
para sanção do Governo do 
Estado. Já as três Resoluções 
Legislativas aprovadas na 
mesma sessão foram pro-
mulgadas pela Aleam.



contra as medidas do IOF 
anunciadas pelo governo 
federal na semana passa-
da. De acordo com Isaac 
Sidney, o setor bancário 
apresentou ao Ministério 
da Fazenda alternativas de 
fontes de receitas e de redu-
ção de despesas para equi-
librar as contas públicas. As 
medidas, no entanto, não 
foram detalhadas.

“Nós gostaríamos muito 
que essa medida [aumento 
do IOF] fosse revisitada. Essa 
é uma decisão não só política, 
mas também técnica. Con-
tinuaremos a dar subsídios 
para revisitar esse aumento e 
tirar esse custo que não é só 
do crédito, mas do custo da 
produção e do investimen-
to”, afirmou Sidney.

De acordo com Sidney, 

as alternativas não serão 
divulgadas porque ainda se-
rão debatidas tecnicamente 
com a equipe econômica. 
Após a reunião, o secretá-
rio-executivo do Ministério 
da Fazenda, Dario Durigan, 
admitiu que a equipe do 
governo vai se “debruçar 
sobre alternativas” apresen-
tadas, que podem substituir 
o aumento do IOF.

Economia

Entidade e os bancos 
Bradesco, Santander, 
BTG Pactual e Itaú se 
reuniram com o Minis-
tério da Fazenda nesta 
quarta-feira (28)

A Federação Brasilei-
ra de Bancos (Fe-
braban) estima que 
as mudanças do 

Imposto sobre Operações 
Financeiras (IOF) anuncia-
das pelo governo federal 
podem aumentar o custo 
efetivo do crédito em até 
40%. Conforme a entida-
de, as micro, pequenas e 
médias empresas sentirão 
o maior impacto.

“Isso pode significar, em 
uma operação de curto 
prazo, uma variação entre 
14,5% a 40% no custo efeti-
vo total, em termos de taxas 
de juros”, disse o presidente 
da Febraban, Isaac Sidney.

Em seguida, Sidney com-
pletou: “Esse é um dado que 
certamente sensibilizou o Mi-
nistério da Fazenda, que abriu 
um diálogo para que a gente 
pudesse constituir uma frente 
de trabalho para analisar al-
ternativas”, disse o presidente 
da Febraban, Isaac Sidney.

A declaração foi realizada 
após reunião com o minis-
tro da Fazenda, Fernando 
Haddad, na manhã desta 
quarta-feira (28). Milton 
Maluhy Filho, presidente 
do Itaú, Marcelo Noronha, 
presidente do Bradesco, 
Mário Leão, presidente 
do Santander, e Roberto 
Sallouti, do BTG Pactual, 
participaram do encontro, 
que tratou sobre o impacto 
das mudanças do IOF no 
custo do crédito.

A Febraban se posicionou 

A Febraban se posicionou contra as medidas do IOF anunciadas pelo governo federal na semana passada

Mudanças no IOF podem aumentar custo 
do crédito em até 40%, diz Febraban

“Vamos nos debruçar so-
bre as alternativas, que es-
tão colocadas sobre a mesa 
tanto pela Febraban quanto 
pela minha própria equipe 
no Ministério, para que a 
gente faça uma avaliação 
cuidadosa, célere, mas faça 
uma avaliação do que é 
melhor para o país neste 
momento”, disse Durigan.

Na última quinta-feira (22), 
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o governo decidiu aumentar 
o IOF para empresas, ope-
rações de câmbio e planos 
de seguros usados como in-
vestimento. A medida tem 
objetivo arrecadatório.

Segundo estimativa da 
equipe econômica, tem 
potencial de arrecadar R$ 
61 bilhões em dois anos: 
R$ 20 bilhões em 2025 e R$ 
41 bilhões em 2026.

5,695

5,696

COMPRA

Valores em R$

Ouro
Bitcoin
B3
Pontos

603,13
616.931,00

-0,47%
138.887,81

VENDADólar
Variação
0,89%

6,429

6,430

COMPRA

Valores em R$

VENDAEuro
Variação
0,52%

B3 exclui ações da Azul de todos os 
índices após pedido de recuperação

A B3 anunciou nesta quarta-
-feira (28) a exclusão das ações da 
Azul de todos os índices da bolsa 
de valores brasileira, incluindo o 
Ibovespa — principal referência 
do mercado doméstico.

Os papéis AZUL4 não farão 
mais parte dos índices a partir 
das negociações de segunda-
-feira (2), “sendo sua participação 
redistribuída proporcionalmen-
te aos demais integrantes da 
carteira com o pertinente ajuste 
nos redutores”, informou a B3.

A decisão corre após a aérea 

Semig promove Seminário de 
Mineração no Amazonas

não sobrepondo o interesse 
da sobrevivência dos irmãos 
que estão nos lugares mais 
longínquos do nosso estado 
e nesse sentido esse marco 
da transição energética traz 
discussões que possam levar 
resultados práticos na vida das 
pessoas”, afirma o secretário 
de Estado de Energia, Mine-
ração e Gás do Amazonas, 
Ronney Peixoto.

Durante o primeiro dia do 
evento foram realizados cinco 
painéis com diversos temas, 
entre eles; “Mineração no 
Amazonas: Potencialidades e 
Pesquisa”, “Atuação legislativa 
pelo desenvolvimento susten-
tável: transição energética, se-
gurança alimentar e políticas 
para o setor mineral do Ama-
zonas”, “Potencial do ouro no 
Amazonas” e outros.

AZUL4

entrar em recuperação judicial 
nos EUA ao acionar o Chapter 
11. A exclusão segue o padrão 
da B3 para empresas que entram 
no processo de recuperação.

Os valores mobiliários de emis-
são da companhia passam a 
ser negociados sob o título de 
“Outras Condições”.

Pedido de RJ
A Azul entrou com pedido de 

recuperação judicial nos Estados 
Unidos, segundo comunicado 
nesta manhã.

Aérea entrou com pedido de recuperação judicial nos Estados Unidos

PELA PRIMEIRA VEZ NO AMAZONAS

Em sua primeira edição o evento visa fortalecer o setor mineral no estado 
do Amazonas

DIVULGAÇÃO

Ao ser questionada pela CNN, 
a Azul informou que “a opera-
ção continua normalmente” e os 
passageiros não serão afetados.

O fato relevante divulgado 
pela empresa aos investidores 
nesta quarta reforça que os clien-
tes terão os bilhetes honrados, 
além dos pontos do Azul Fide-
lidade e os benefícios mantidos.

“A Companhia seguirá voan-
do, operando normalmente e 
mantendo seus compromissos 
durante todo o período de re-
estruturação”.

DIVULGAÇÃO

Começou nesta quarta-feira 
(28/05) o Seminário de Mine-
ração do Amazonas, promovi-
do pela Secretaria de Estado 
de Energia, Mineração e Gás 
(Semig), em paralelo com a 
Feira Internacional da Indús-
tria e Transição Energética 
(Fitea), no Centro de Con-
venções Vasco Vasques. O 
seminário acontece pela pri-
meira vez no estado e segue 
até esta quinta-feira (29/05).

Com o tema, Mineração no 
Amazonas, Desafios e Perspec-
tivas para a Transição Energé-
tica e Segurança Alimentar, o 
seminário tem como objetivo 
promover o crescimento e o 
fortalecimento do setor mine-
ral no Estado do Amazonas, 
com foco na sustentabilidade, 
produtividade e contribuição 
ativa para a transição energéti-
ca, segurança alimentar, inova-
ção, regulação, investimentos e 
impactos sociais da mineração.

“O governador Wilson Lima 
sempre defende a bandeira da 
sustentabilidade, mas em seu 
discurso ele coloca que esta 
sustentabilidade precisa fazer 
sentido na vida das pessoas, 
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Oliveira & Wang 10 ANOS
O escritório de advocacia  

Oliveira & Wang celebrou 10 anos. 
Uma década de dedicação, parceria e 
sucesso, com um jantar para convida-
dos,  na sexta (23), no Laubero Casa 

de Evento 

Kon Wang e Caroline Wang, Ana Luiza Rebouças e Rodrigo Oliveira
Os sócios diretores do escritório Oliveira & Wang kon Wang  

e Rodrigo Oliveira

Kon Wang e Caroline, Otto  
e Ava Wang

Kon Wang,  Daniel Gerhard e Luna 
Gerhard, Rodrigo Oliveira

Heráclito Neto e Millene Mota

Carlos Castelo colaborador do escri-
tório e sua namorada Maria Clara

Rodrigo Oliveira, Ayrton Gentil Neto

Kon Wang, Moussa Kadora,  
proprietário das lojas Famy,  

Rodrigo Oliveira

Cayo Duarte advogado do escritório 
Oliveira&Wang e Sérgio Fioretti

Kon Wang, Fabiano Piganta Delegado e 
sua Esposa Roberta Kanzler,  

Rodrigo Oliveira

Kon Wang e Caroline Wang

Anna Júlia 
colabora do 
escritório  
e João  
Guilherme

Cayo Duarte advogado do Oliveira&Wang 
e sua esposa  Isabela Batista

Rodrigo Oliveira, Luís Felipe Medina e esposa 
Camila, Kon Wang

Carlos Castelo, Fábio Filho e  
Gabriel Moresco

Kon Wang, Paulo lindoso, Joao Victor Martins, Liege Araújo, 
 Rodrigo Oliveira

Carlos Castelo  
colaborador do 
escritório e  
sua namorada  
Maria Clara

Kon e Caroline Wang - Edilane Frota,  
Ana Luiza Rebouças e Rodrigo Oliveira, Sérgio Frota

Mauro Lobato e  
Andreza Lobato

Sérgio Fioretti, Rodrigo Oliveira, Ana Luísa 
Rebouças e Edgard Oliveira

Ana Luiza Rebouças e  
Rodrigo Oliveira

Gabriel Moresco 
colaborador do 
escritório e  
sua namorada  
Ana Adélia

Ricardo Rodrigues, Juliana Fioretti, entre os sócios Kon 
Wang é Rodrigo Oliveira

Kon Wang, Luís Felipe medina, Rodrigo Oliveira  
e Pedro Ribeiro

Taize Rocha, Kon Wang, Lincy Parente, Rodrigo 
Oliveira, Cayo Duarte e Priscila Chaves  

Corpo de Advogados do Oliveira&Wang

Fique com Deus

Confira nas fotos de Natanael Zanes



Um painel de três juízes 
do Tribunal de Comér-
cio Internacional dos 
Estados Unidos de-

cidiu, nesta quarta-feira (28), 
suspender as tarifas globais 
impostas por Trump, citando 
poderes econômicos emer-
genciais, incluindo as tarifas do 
“Dia da Libertação”, impostas 
em 2 de abril.

A decisão também impede 
Trump de aplicar as tarifas 
impostas no início deste ano 
contra a China, o México e o 
Canadá, destinadas a com-
bater a entrada de fentanil 
nos EUA.

O tribunal decidiu a favor 
de uma liminar permanente, 
suspendendo as tarifas globais 
de Trump antes mesmo que 
acordos com a maioria dos 
outros parceiros comerciais 
sejam firmados. Isso significa 
que a maior parte – mas não 
a totalidade – das tarifas de 
Trump será suspensa.

A ordem suspende as tarifas 
de 30% de Trump sobre a Chi-
na, suas tarifas de 25% sobre 
alguns produtos importados 
do México e do Canadá e as 
tarifas universais de 10% sobre 
a maioria dos produtos que 
entram nos Estados Unidos.

No entanto, não afeta as ta-
rifas de 25% sobre automóveis, 
autopeças, aço ou alumínio, 
que estavam sujeitas à Seção 
232 da Lei de Expansão Comer-
cial – uma lei diferente daquela 
citada por Trump para suas 
ações comerciais mais amplas.

Os futuros de ações dis-
pararam com a decisão. Os 
futuros do Dow Jones subiram 
quase 500 pontos, ou 1,1%. Os 
futuros do S&P 500 subiram 
1,4%, e os futuros do Nasdaq 
subiram 1,6% no aftermarket.

A ação foi movida pelo grupo 
de advocacia libertária Liber-
ty Justice Center em abril e 
representava a vinícola VOS 

O presidente dos Estados Unidos, Donald Trump, e sua tabela de tarifas recíprocas

Tribunal dos EUA suspende imposição 
         das tarifas globais de Trump

Selections e outras quatro 
pequenas empresas que ale-
garam ter sido gravemente 
prejudicadas pelas tarifas.

O painel chegou a uma 
decisão unânime, publican-
do um parecer sobre o pro-
cesso da VOS e também 
um parecer de doze estados 
democratas movidos contra 
as tarifas de Trump.

“Nós vencemos – o esta-
do do Oregon e os autores 
da ação também venceram”, 
disse Ilya Somin, professor de 
direito na Faculdade de Direito 
Scalia da Universidade George 
Mason e advogado do autor, 
à CNN Internacional imediata-
mente após a decisão.

“O parecer determina que 
todo o sistema de tarifas do dia 
da libertação e outras tarifas 

da IEEPA são ilegais e estão 
sujeitos a liminar permanente.”

Emergência econômica 
nacional

Em 2 de abril, Trump anun-
ciou suas tarifas “recíprocas”, 
impondo taxas significativas 
sobre importações de alguns 
dos aliados comerciais mais 
próximos dos Estados Unidos 
— embora logo depois tenha 
implementado uma pausa de 
90 dias em 9 de abril.

Ele manteve tarifas “univer-
sais” de 10% sobre a maioria 
dos produtos que entram nos 
Estados Unidos.

Trump implementou es-
sas tarifas sem o Congresso, 
invocando a Lei de Poderes 
Econômicos de Emergência In-
ternacional (IEEPA), que dá ao 

presidente a autoridade para 
agir em resposta a ameaças 
incomuns e extraordinárias.

Trump também citou a IEEPA 
em suas tarifas de 20% sobre 
a China e tarifas de 25% sobre 
muitos produtos do México e 
Canadá, projetadas para atin-
gir o tráfico de fentanil para os 
Estados Unidos.

Mas o governo Trump não 
atendeu a esses critérios para 
uma situação de emergência, 
alegaram os autores. O pro-
cesso também alega que a IE-
EPA não confere ao presidente 
o poder de promulgar tarifas 
em primeiro lugar e, mesmo 
que fosse interpretada dessa 
forma, “seria uma delegação 
inconstitucional do poder do 
Congresso de impor tarifas”, 
segundo um comunicado.

O tribunal concordou em 
sua decisão de que Trump não 
tinha autoridade para decla-
rar uma emergência nacional 
para impor essas tarifas.

“A IEEPA não autoriza nenhu-
ma das ordens tarifárias mun-
diais, retaliatórias ou de tráfico”, 
afirmou o painel de juízes em 
sua decisão na quarta-feira.

“As ordens tarifárias mun-
diais e retaliatórias excedem 
qualquer autoridade conce-
dida ao presidente pela IEEPA 
para regular a importação por 
meio de tarifas. As tarifas de 
tráfico falham porque não li-
dam com as ameaças estabe-
lecidas nessas ordens.”

A Casa Branca não respon-
deu imediatamente a um pe-
dido de comentário. O porta-
-voz da Casa Branca, Harrison 

Polícia Federal prende grupo que cobrava 
R$ 250 mil para matar ministros do STF

A Polícia Federal (PF) pren-
deu nesta quarta-feira (28) cin-
co integrantes de uma “agência 
de extermínio” que cobrava R$ 
250 mil para monitorar e matar 
ministros do Supremo Tribunal 
Federal (STF).

A tabela de preços também 
previa o valor de R$ 150 mil se 
a vítima fosse senador e R$ 100 
mil se a vítima fosse deputa-

Zoológico de Brasília é fechado após 
suspeita de gripe aviária

O governo do Distrito Fede-
ral fechou temporariamente o 
Jardim Zoológico de Brasília, 
a partir desta quarta-feira (28), 
após a identificação de duas 
aves mortas nas dependências 
do local. Os casos envolvem um 
pombo e um marreco irerê, que 
são animais de vida livre e não 
fazem parte do plantel do zo-
ológico.  Amostras dos animais 
foram recolhidas pela Secretaria 
de Agricultura, Abastecimento 
e Desenvolvimento Rural (Se-
agri-DF) e serão enviadas ao 
Laboratório Federal de Defesa 
Agropecuária do Ministério da 
Agricultura e Pecuária (Mapa) 
para análise de possíveis casos 
de gripe aviária.

“Reforçamos que não há 
nenhum outro caso suspeito 
registrado até o momento, seja 
entre animais de vida livre ou 
outras aves no Distrito Federal. 
A Seagri-DF é o órgão respon-
sável pela sanidade animal no 
DF e conduzirá toda a investi-
gação, seguindo os protocolos 
nacionais desenvolvidos pelo 
Mapa [Ministério da Agricul-

tura e Pecuária]”, informou a 
pasta, segundo a qual não há 
prazo para a reabertura do Zoo 
aos visitantes.

Segundo o órgão, o fecha-
mento preventivo segue os pro-
tocolos de biossegurança e tem 
como objetivo proteger a saúde 
dos animais, dos colaboradores 
e dos visitantes. A reabertura 
do parque será avaliada assim 
que os resultados laboratoriais 
forem concluídos e não houver 

“AGÊNCIA DE EXTERMÍNIO”

do. A operação foi autorizada 
pelo ministro Cristiano Zanin, 
do STF.

A descoberta do grupo ocor-
reu no âmbito de uma investi-
gação – que tramita em sigilo 
– sobre venda de sentenças por 
servidores do Superior Tribu-
nal de Justiça e do Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso.

O advogado Roberto Zam-

Organização foi alvo de operação nesta quarta-feira

risco à saúde pública.
A Seagri-DF também refor-

çou que não há nenhum outro 
caso suspeito registrado até o 
momento no Distrito Federal, 
tanto em animais silvestres 
quanto em planteis domésti-
cos e comerciais.

“Além disso, não há risco à 
saúde humana no consumo de 
carne de frango e ovos devi-
damente inspecionados”, lem-
brou a pasta.

2 AVES MORTAS

Amostras de duas aves mortas foram encaminhadas a laboratório
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pieri, figura central do esque-
ma, foi morto a tiros no Mato 
Grosso por essa mesma orga-
nização, segundo fontes da PF 
a par do caso.

Autodenominada “Coman-
do C4” (Comando de Caça a 
Comunistas, Corruptos e Cri-
minosos), a agência era com-
posta por civis e militares da 
ativa e da reserva.

REPRODUÇÃO

REPRODUÇÃO

Fields, afirmou anteriormente 
que os déficits comerciais com 
outros países constituem uma 
“emergência nacional”.

Os advogados do Departa-
mento de Justiça argumen-
taram que as tarifas são uma 
questão política, o que signifi-
ca que é algo que os tribunais 
não podem decidir.

Mas os demandantes dis-
seram que a IEEPA não men-
ciona tarifas.

“Se iniciar a maior guer-
ra comercial desde a Grande 
Depressão com base em uma 
lei que nem menciona tarifas 
não é uma usurpação incons-
titucional do poder legislativo, 
não sei o que é”, disse Somin 
em abril.

Separadamente, e usando 
argumentos semelhantes, 
doze estados democratas 
processaram o governo no 
mesmo tribunal por “impor 
ilegalmente” aumentos de im-
postos aos norte-americanos 
por meio de tarifas.

“Abrimos este caso porque 
a Constituição não concede a 
nenhum presidente autorida-
de irrestrita para desestabili-
zar a economia. Esta decisão 
reafirma que nossas leis são 
importantes e que as deci-
sões comerciais não podem 
ser tomadas por capricho do 
presidente”, disse o procu-
rador-geral do Oregon, Dan 
Rayfield, em um comunicado 
na quarta-feira.

Advogados alertaram que o 
governo pode solicitar a um 
tribunal superior o bloqueio da 
implementação do bloqueio 
enquanto eles recorrem. O 
tribunal superior imediato é 
o circuito federal, embora a 
questão possa ir diretamente 
para a Suprema Corte.

O Tribunal de Comércio In-
ternacional dos Estados Uni-
dos é um tribunal federal em 
Manhattan que lida com dis-
putas sobre leis alfandegárias 
e de comércio internacional.

Decisão também impe-
de aplicação de tarifas 
contra China, México e 
Canadá

Brasil e Mundo
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Filme “Ceifa”, de Diogo Ferreira, estreia em 
Manaus com reflexão profunda sobre a morte

Ceifa foi contemplado por edital 
da Lei Paulo Gustavo, com apoio 
do Governo do Amazonas, por 
meio da Secretaria de Estado de 
Cultura e Economia Criativa 

DIVULGAÇÃO
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JORDAN MUNIZ jordanmunizjornalista@gmail.com

Charufe Nasser abrilhantou no seu menu árabe, comidas maravilhosas e doces 
de dar água na boca, e de quebra, ainda rolou os parabéns da amiga Dione Ro-
cha, e claro que os amigos(as), Iriane Raposo Câmara, Maria Augusta Raposo Câ-
mara , Kathleen Gomes, Pedro Côrtes, Heloísa Veloso e Márcia Martins, cantaram 
os parabéns para a linda amiga.

ALMOÇO & PARABÉNS

Primeira-dama de Presidente Figueiredo, 
Karina Vieira ganhou festa surpresa de ani-
versário no último sábado (24), ao lado do 
marido, prefeito Fernando Vieira, dos filhos 
Fernando Henrique e Fernanda Vieira, e 
muitos amigos.

B-DAY DE HONRA

O cineasta Diogo Fer-
reira, gaúcho radi-
cado em Manaus, 
desde 2020, é o dire-

tor de Ceifa, longa que estreia 
nesta quinta-feira (29/05), às 
19h, no Teatro Gebes Medei-
ros, com entrada gratuita.

Produzido pela Tucuxi Fil-
mes em parceria com a Ama-
cine, Ceifa foi contemplado 
por edital da Lei Paulo Gus-
tavo, com apoio do Governo 
do Amazonas, por meio da 
Secretaria de Estado de Cul-
tura e Economia Criativa. Com 
mais de 20 obras autorais no 
currículo, Ferreira segue con-
solidando sua presença no ci-
nema nacional e internacional.

A obra é um filme que 
propõe uma jornada sen-
sorial, simbólica e universal 
sobre a morte, tema que o 
diretor trata como inevitável, 
inadiável e emocionalmente 
desafiador. A avant-première 
acontece com outras sessões 
previstas em espaços cultu-
rais e festivais.

O filme foi rodado em lo-
cações amazônicas, como as 
margens do Tarumã-Açu e 
em Presidente Figueiredo, e 
será exibido inicialmente no 

espaço cultural, localizado no 
Centro, zona sul de Manaus.

Com forte inspiração em 
mestres do cinema autoral, 
como Bergman, Herzog e 

Tarkovsky, Ferreira, o longa 
combina estética poética, fo-
tografia impactante e sim-
bolismo existencial em uma 
narrativa que pretende emo-

cionar e provocar reflexão.
O objetivo, segundo o dire-

tor, é criar uma catarse no es-
pectador, abordando a morte 
não apenas como fim, mas 

como encontro inevitável que 
transcende o tempo, o espaço 
e a cultura — além de valorizar 
o território amazônico como 
palco cinematográfico.

VEM LANÇAMENTO

Natan Balieiro celebrou mais uma nova idade, 
na data de terça-feira (26). O empresário está 
de passagem em sua terra natal (Manaus), e 
não pode deixar de comprar sua data especial, 
ao lado de seus funcionários, com um delicioso 
café da manhã em seu apartamento. Que luxo!

MUITOS BENS

Bosco Fonseca com o casal Cecília e Pedro 
Paulo na comemoração do seu aniversário 
de 60 anos no Rancho Baluarte. Uma felici-
dade celebrar junto aos amigos!

CELEBRANDO Lúcios Gonçalves está convidando a todos 
os amigos para o coquetel de lançamento 
do seu primeiro livro, “Baralho Cigano”, que 
vai acontecer no Centro Cultural Palácio Rio 
Negro, às 19h. Essa é imperdível. Eu vou!

Longa será lança-
do em 29 de maio 
e propõe uma jor-
nada sensorial e 
existencial sobre a 
inevitabilidade do 
fim da vida
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Esportes

Espaços receberam 
grandes momentos 
do esporte amazo-
nense e nacional

Nos últimos anos, o 
Governo do Ama-
zonas, por meio 
da Secretaria de 

Estado do Desporto e La-
zer (Sedel), tem fortaleci-
do o calendário esportivo 
local com a realização de 
grandes eventos em are-
nas e estádios adminis-
trados pelo Estado. Com 
estrutura de excelência 
e capacidade de receber 
competições de alto nível, 
as praças esportivas se 
consolidaram como refe-
rência no cenário espor-
tivo nacional.

“O Governo do Amazo-
nas tem feito das nossas 
praças esportivas vitrines 
do potencial e da força 
do nosso esporte. Receber 
eventos de porte nacional, 
como jogos do Campeona-
to Brasileiro, da Supercopa 
de Vôlei e do Campeona-
to Carioca, é o reflexo de 
uma gestão comprometida 
com estrutura, organiza-
ção e valorização do nosso 
povo”, disse o secretário da 
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Atletas amazonenses se destacam em 
campeonato brasileiro de tênis de mesa

Ferrari minimiza rumores de desentendimento 
entre Hamilton e seu engenheiro de corrida

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Argemiro Mory Lewis Hamilton e Riccardo Adami

Atletas do Amazonas fo-
ram destaque no Campeo-
nato Brasileiro de Inverno de 
Tênis de Mesa, realizado em 
São Paulo, entre os dias 16 e 
25 de maio. Com o apoio do 
Governo do Amazonas, os 
mesatenistas do estado con-
quistaram títulos importan-
tes e reforçaram o nome do 
estado no pódio da principal 
competição da temporada.

Um dos destaques foi Ar-
gemiro Mory, de 14 anos, 
da Associação Esportiva Ma-
naus/Itaim Keiko-AM, que 
subiu ao pódio como cam-
peão nacional na categoria 
Sub-15 Masculino.

“É muito gratificante para 
mim, entre mais de 100 atle-
tas, eu conseguir esse título. 
Foi um resultado para ver 
como eu estou melhorando. 
Fico muito feliz com esse tí-
tulo. Foi um dos títulos mais 
importantes. Estou muito fe-
liz em representar o Amazo-
nas”, contou Argemiro, que 
foi beneficiado pelo Bolsa 
Esporte Estadual.

Na disputa por duplas, as 
jovens Raina de Brito Rodri-
gues e Celina Kubatamaia, 
de 9 e 10 anos, respectiva-
mente, também da Associa-
ção Esportiva Manaus/Itaim 
Keiko-AM, conquistaram o 
primeiro lugar representan-
do o Amazonas.

“Eu estava treinando mui-
to para esse momento. Eu 
me esforcei muito. Foi muito 
bom, porque é a primeira vez 
que eu jogo um brasileirão 
que eu pego em primeiro lu-
gar”, destacou Raina.

Sua parceira de equipe, 
Celina Kubatamaia, tam-

Lewis Hamilton voltou aos 
holofotes no GP de Mônaco 
de Fórmula 1. Uma mensa-
gem de rádio ao seu enge-
nheiro de corrida, Riccardo 
Adami, levantou dúvidas so-
bre um possível problema de 
relacionamento entre eles.

Logo após cruzar a linha 
de chegada, o heptacam-
peão questionou se Adami 
“estava chateado com ele 
ou algo do tipo”. A ausên-
cia de resposta no rádio só 
alimentou as especulações. 
No entanto, o chefe da equi-
pe, Frederic Vasseur, rapi-
damente tratou de esfriar 
os rumores sobre qualquer 
desentendimento.

“Quando o piloto per-
gunta algo entre as curvas 
1 e 3, temos de esperar o 
túnel para responder, evi-

TÊNIS DE MESA FÓRMULA 1

bém celebrou a experiência 
e comentou sobre os desa-
fios da competição. “Dá um 
pouco de nervosismo, por-
que a gente tem que ficar 
trocando de lugar, se movi-
mentando. Mas eu me sinto 
feliz representando o Ama-
zonas”, contou.

O Campeonato Brasileiro 
de Inverno Interclubes Olím-
pico e Paralímpico de Tê-
nis de Mesa reuniu mais de 
1.050 atletas de todo o Bra-
sil, em uma intensa maratona 
esportiva, que contou com 
mais de 3 mil jogos ao longo 
de 10 dias de disputas.

Incentivo da família
Por trás dos bons resul-

tados, o incentivo da fa-
mília também se mostra 
fundamental para o de-
senvolvimento dos jovens 
atletas. Pais e responsáveis 
acompanham, apoiam e in-
centivam os treinos e com-
petições, reforçando a im-
portância do esporte na vida 

tamos falar com ele nas 
curvas”, afirmou. “Não é 
que estejamos dormindo 
ou bebendo uma cerveja 
no muro dos boxes, apenas 
combinamos com antece-
dência o trecho da pista 
onde podemos conversar.”

“E, sinceramente, não é 
motivo de tensão o piloto 
fazer uma pergunta: ele está 
rente aos muros, está sob 
pressão, está brigando, está 
pilotando a 300 km/h rente 
aos muros, e tudo bem. Falei 
com ele [Hamilton] depois 
da corrida, não ficou nem 
um pouco chateado”, com-
pletou Vasseur.

Hamilton largou da séti-
ma posição e conquistou 
um bom quinto lugar no 
estreito traçado do Princi-
pado graças às ultrapassa-

Praças esportivas do Amazonas se 
consolidam como palco de grandes eventos

Sedel, Jorge Oliveira.
A Arena da Amazônia 

foi palco de jogos da Se-
leção Brasileira masculina, 
em partida contra o Uru-
guai nas Eliminatórias da 

Copa do Mundo de 2022; 
e feminina, na conquista 
do Torneio Internacional 
de Futebol. A arena tam-
bém foi palco do acesso 
histórico do Amazonas FC 

à Série B e do 3B da Ama-
zônia à Série A1 do futebol 
feminino. Além de jogos de 
grandes clubes nacionais, 
como Flamengo e Vasco, 
válidos pelo Campeonato 

Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Carioca e Copa do Brasil.
O Estádio Carlos Zamith, 

na zona leste de Manaus, 
também entrou para a 
história ao receber, pela 
primeira vez na região da 

Seleção Brasileira na Arena da Amazônia em 2021

redacao@vanguardadonorte.com.br |Da redação

dos filhos.
Celso Kubatamaia, pai de 

Celina, relembrou como o 
tênis de mesa entrou na ro-
tina da família e destacou 
o orgulho que sente pela 
filha. “Ela começou a pra-
ticar, mais ou menos, com 
cinco a seis anos de idade. 
No começo, ela treinava 
aqui na Vila Olímpica. Tam-
bém treinava um pouqui-
nho em casa e começou a 
gostar. É um orgulho que 
não tem muita explicação”, 
contou o pai da atleta.

Argemiro Cândido, pai de 
Argemiro Mory, também 
compartilhou o motivo de 
apoiar a escolha do filho 
pela modalidade. “Quan-
do ele foi para o tênis de 
mesa, eu gostei, pelo fato 
de ser um esporte que não 
tem muita lesão, por ser in-
dividual, não tem contato e 
tem muito respeito; com um 
espaço pequeno, você con-
segue desenvolver a ativida-
de”, disse o pai.

gens sobre Isack Hadjar e 
Fernando Alonso. Apesar 
do início promissor, o bri-
tânico ficou longe de de-
safiar Max Verstappen pela 
quarta colocação.

“Ele perdeu quase dez 
segundos a mais que os 
outros quando se juntou ao 
grupo de carros que foram 
ultrapassados”, explicou 
Vasseur. “Não me lembro 
quem estava nesse grupo, 
mas foi um momento difícil 
para ele.”

“Eles estavam cientes da 
chegada dos caras [da fren-
te] e um pouco menos com 
Lewis, que estava sozinho. E 
comparado a Verstappen, 
que estava à frente neste 
momento, perdemos algo 
em torno de dez segundos 
nesta sequência”, finalizou.

cidade, uma partida válida 
pela Série B do Brasileirão 
2024. O confronto entre 
Amazonas FC e Brusque-
-SC marcou a estreia do 
estádio na competição. O 
estádio também foi palco 
do acesso da Onça à Série 
C, em 2022, ao derrotar 
a Portuguesa do Rio de 
Janeiro por 3 a 2.

A Arena Poliesportiva 
Amadeu Teixeira reforçou 
sua versatilidade ao sediar 
eventos como a final iné-
dita da Supercopa de Vôlei 
Feminino, o Campeonato 
Brasileiro de Futsal e a 4ª 
etapa do Circuito Nacional 
de Badminton. A Vila Olím-
pica também se destacou 
com a realização do Cam-
peonato Brasileiro de Gi-
nástica Rítmica, o Meeting 
Paralímpico de Atletismo e 
o Torneio Norte-Nordeste 
de Natação.

A valorização das praças 
esportivas também se es-
tendeu a eventos sociais 
e de participação popular, 
como a Etapa Estadual da 
4ª Conferência Nacional 
da Juventude, que aconte-
ceu na Arena da Amazônia 
e reuniu jovens de todo o 
estado para discutir polí-
ticas públicas e eleger os 
representantes do Amazo-
nas para a etapa nacional.

DIVULGAÇÃO
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Immob Ill Imóveis Ltda, torna público que recebeu do IPAAM, a Licença 
Ambiental Única de Supressão Vegetal n.° 021/2025, que autoriza supressão 
da vegetação para fins de Construção e ampliação de instalações elétricas 
em um empreendimento localizada Rua Rio Javari, N° 1045, Bairro Distrito 
Industrial Manaus Amazonas (conforme registro SINAFLOR n° 21319664) 
em uma área de 0,1 hectare, localizado na Rua Rio Javari, N 1045, Distrito 
Industrial, Manaus - AM, para Supressão Vegetal, com validade de 01 Ano.
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